
武蔵村山市家庭ごみの有料化及び戸別収集導入実施計画（素案）に対する市民説明会で寄せられた意見等（要約）

１　実施の概要

　（１）開催期間　　令和3年4月10日（土）から４月26日（月）まで

　（２）実施回数　　計16回　※予定していた22回のうち参加申し込みがなかった6回は中止

　（３）参加人数　　計96人　※参加申し込み　計116人

2　意見等　　　　　意見等は、要約したものを掲載しております。

　【有料化に関する意見】

番号 意見等 分類１ 分類２

1 　家庭ごみの有料化には本当は反対だが、ごみに関する意識を変えるためには必要なことなのだとも感じる。

2 　ごみの減量施策が限界ということで有料化及び戸別収集の実施となるのか。

3 　区部は無料での回収であり、同じごみなのに不公平に感じる。

4 　ごみを減らすために有料化をするということ自体には反対ではないが、方法論に問題があると感じる。

5
　ごみを減らすことに関する啓蒙が不十分なまま有料化を実施しても、一時的に排出されるごみが減るだけで、継続してごみが減ることにはつながらない。

6 　有料化による減量効果の説明をしているが、有料化だけの成果ではなく、ごみの減量に関する啓蒙活動によるところが大部分ではないか。

7 　武蔵村山市だけやっていないという説明があるが、区部は実施していないということも併せて伝えていくべきである。

8 　コロナウイルス感染症により、収入が減っている方がいる中実施するのか。

9 　ごみの減量には賛成だが、他の取組を実施していく中で、最終手段として有料化を行うべきではないか。

10 　武蔵村山市のごみ排出量は多摩26市で２番目に多いということで、家庭ごみ有料化を実施し、ごみを減らしたいということも理解できる。

11
　家庭ごみ有料化の減量効果が約１２％とされているが、１２％減量しても多摩２６市の平均値に届かない。
　何とか平均値に届いてもらいたいと思う。市民に対してもっと強く要請したほうが良いのではないか。
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番号 意見等 分類１ 分類２

12
　有料化には反対です。
　また、袋の金額が高いように感じる。

13
　区部は無料であり、分別もあまいように感じる。
　同じ都内にもかかわらず、この差が気になる。

14 　家庭ごみの有料化を実施して、実際にごみを減量して、結果を出すよう、頑張ってください。

15
　武蔵村山市もついに有料化してしまったかというのが正直な感想です。
　多摩２６市では、減量の結果が出ているとのことで、本市でもしっかり減量につながるよう実施してもらいたいと思います。

16 　有料化は袋代を支払うということで良いか。

17 　手数料はどのように支払うのか。

18 　袋に排出者の名前を書くのか。

19 　不法投棄防止の観点からも記名ができると良いと思った。

20 　バイオマスが使用されている袋はよいと思う。ただ、世界全体でみると甘いのではないかと感じる。

21 　有料化対象外の品目については、袋の指定はないか。

22 　紙おむつ専用の収集袋を用意してもらうと良いのではないか。

23 　集合住宅のごみの出し方が良くないことが多いように感じる。指定収集袋に記名できるようにすると良いのでは。

24 　ペットボトルはキャップとラベルをはがすが、袋は同じでいいのか。

25 　ごみ袋の大きさを確認するために見本をもってきてもらいたい。

26 　指定収集袋に記名できるようにする予定はあるか。

27
　ごみの減量については必要であると感じている。
　減量のために様々なことを行っているが、商品を買うと容器包装一緒に来てしまう。
　また、商品が入っていた包装の袋にごみを入れて出しているが、指定収集袋で排出することとなると、ごみが増えてしまう。ほかの収集方法はないか。

28 　無料での回収を継続する品目の出し方はどのように出すのか。
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番号 意見等 分類１ 分類２

29 　ごみ袋の大きさのイメージがつきにくいため、寸法などを教えてもらいたい。

30 　紙おむつが無料とのことだが、どうやって出すのか。

31 　透明なビニール袋にごみを入れて、それをさらに指定収集袋に入れて出すことはできるか。

32 　長物など袋に入りきらないものはどのように出すのか。

33
　指定収集袋の種類が多すぎるように感じる。
　金額ごとに同じ色の袋にすることはできないか。他市の状況を踏まえて検討してもらいたい。
　特に、不燃ごみはそれほど多く出ないため、袋が余ってしまう恐れがある。

34 　ペットボトルの指定収集袋の色が透明とあるが、透明なレジ袋などでは出せないのか。

35 　指定収集袋にどれくらいのごみが入るのか、袋の大きさを確認したかった。

36 　指定収集袋だけでなく、ステッカーを販売し、任意の袋で排出できるようにすることはできないか。

37
　袋に記名する欄は設けるのか。
　集合住宅では責任をもってごみを出してもらうためにも記名をしてもらった方が良いのではないか。

38 　指定収集袋以外の袋は使えるのか。

39 　指定収集袋がバイオマスと聞いたが、詳しく教えてほしい。

40 　袋の見本が見れると良かった。

41 　指定収集袋が品目ごとに色が分かれており、わかりやすくて良いと思う。

42
　袋が大きいとごみを減らす意識が働きにくいように思う。
　また、高齢化率が高く、大きい袋にパンパンに入れてしまうと重くてごみ出しが大変になる。
　ごみ減量意識の向上のためにも大きい袋をなくしたほうが良いのではないか。

43
　ごみ袋をわざわざ買っている人もいる。
　指定収集袋以外の袋で一つ出せるようにすると無駄にならないのではないか。

44 　サンプルセットの配布は全種類配布してもらえるのか。
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番号 意見等 分類１ 分類２

45 　有料化の対象外となる品目に落ち葉とあるが、庭の草刈りをしたものは無料なのか。

46 　有料化の対象と金額については、他市も同じような内容なのか。

47 　道路などにポイ捨てされている細かいごみはまとめて出せるのか。

48
　不燃ごみの収集日が３月から４月に切り替わりの時に周期がずれていた。その時に、大量の容器包装プラスチックごみが排出されていたが、そういったものは、
管理者が負担し、排出することとなるのか。

49 　他市では、ペットボトルは無料となっているため、決まっていることだとは思うが、本市においても無料としてもらいたい。

50
　自動販売機などで買って飲んだペットボトルを敷地に捨てていかれてしまう。
　ボランティア袋などで捨てることはできるのか。

51 　ペットボトルは無料としてもらいたい。

52 　剪定枝や落ち葉、可燃ごみは別々に出すのか。

53 　指定収集袋以外のレジ袋等で出す人が必ず出てくる。その時に、集合住宅では、住民同士で指定収集袋の金額を支払うことになるのか。

54 　路上に落ちているごみを拾って、出しているが、有料となると、やる人が減ってしまうのではないか。

55 　個人で路上のごみを拾っている場合には有料となるのかどうするのか。

56
　路上の草は無料での回収となるのか。
　また、無料の回収袋はもらえるのか。

57 　女性の生理用品も量が多く出てしまうため、紙おむつ同様に無料とすることはできないか。

58 　他市ではペットボトルは無料だと聞いた。ペットボトルは資源となるもののため無料でもいいのではないかと感じる。

59 　地域清掃ごみはどうやって出すのか。

60 　不法投棄をされたごみの処分については、管理しているものが分別して処分をしなければならないのか。

61 　道路上に不法投棄されたものを近隣住民が回収等行った場合には、どうするのか。

62 　葉っぱに小さい枝がついている場合の出し方はどうなるのか。

63 　植物のつるなど、落ち葉以外の部分は無料なのか。
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番号 意見等 分類１ 分類２

64 　ペットボトルの有料化は反対です。多摩２６市でも行っている自治体は無いと聞いた。

65
　草が大量にでるのだが、その処理に困っている。
　畑をやっている人もいるので、考慮していただきたい。

66 　有料となる品目だけでなく、無料のままとなる品目についても強調して周知をしてもらいたい。

67 　減免制度があるが、隔たり無くごみの減量に努めるべきである。

68 　減免について、袋は毎月送付されるのか。

69 　びん、かんは袋に入れて出すのか。

70 　ペットボトルの出し方はどうなるのか。

71 　立川市では、リサイクルセンターですべてリサイクルするから生ごみ以外は無料だと聞いた。

72 　現在持っているごみ袋が無駄になってしまう。

73 　家庭ごみ有料化及び戸別収集は全市一斉に開始か。

74 　指定収集袋の販売店の数は、廃棄物処理券の販売店舗から増やすのか。

　【戸別収集に関する意見】

番号 意見等 分類１ 分類２

75 　戸別収集の場合、道路に出さざるを得ない家があると思うが、その際の対応について詳しく教えてもらいたい。

76 　道路際に車を止めていて敷地内の道路際には出すことができず、どうしても道路上に出さざるを得ない場合についても対応を明確にしてもらいたい。

77 　戸別収集に伴い、ごみ収集車が狭い道を通る必要が出てくると思うが、小型化は検討されているのか。

78 　排出場所について、坂道などで家の前まで車が昇ってこられない場合はどうするのか。

戸

別

収

集

実

施

方

法

有

料

化

対

象

範

囲

減

免

措

置

そ

の

他

5 / 15 ページ



番号 意見等 分類１ 分類２

79 　収集方法について、夜に収集車が回り、住民がそこにごみをもっていき、分別がされていなければ、持ち帰らせるという方法はできないか。

80 　びんやかんの出し方について、袋を使わずに済むよう、かご等での回収はできないか。

81 　坂道の上に家があるが、坂道の上まで取りに来てもらえるのか。

82 　びんや缶などは毎回出してよいのか。

83
　戸別収集により出す場所が敷地内とあるが、店と住居があり、店の奥が住居になっている。（住居自体は道路に面している）その場合の排出場所はどこになるの
か。

84 　収集車を増やさないと収集に時間がかかってしまうのではないか。

85 　不燃ごみの収集頻度について、週に１回など増やすことはできないか。

86 　戸別収集に伴い、収集時間が延びると思うが。どの程度を想定しているのか。

87 　びんを色分けして回収するなど、分別を細かくする予定はないのか。

88
　戸別収集の導入により、回収時間が延びてしまうのではないか。
　生ごみなどの臭気が気になる。
　時間短縮のために検討していることはあるのか。

89 　容器包装プラスチックとペットボトルが別回収となると収集日の変更が必要となると思うが、その検討はされているのか。

90 　道路際いっぱいに建物が建っていて、とても敷地内道路際に出せる状況にない家が多い。そういった場合に路上にごみが並ぶこととなるのではないか。

91 　戸別収集実施前に排出場所の調査をするとあるが、自治会館の排出場所も調査があり、そこに出せば回収してもらえるようになるのか。

92 　ごみの出し方について変更はあるのか。

93
　戸別収集の目的の一つに自分の出すゴミに責任を持ってもらうためとあるが、集合住宅では変わらず集積所を利用することとなる。
　なぜ、集合住宅では戸別収集を行わないのか。

94
　階段の往復が大変だからというのは戸別収集を行わない理由になっていない。
　戸建て住宅であっても収集作業の負担が増えることには変わりない。

95 　びん、かん等の収集頻度はどうなるのか。
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番号 意見等 分類１ 分類２

96 　集合住宅において、出し方が悪いごみが多々出されてしまい困っている。

97
　集合住宅に住んでおり、集積所の管理も含めて管理費を払っていおり、不法投棄もその中で処理をしている。
　集合住宅に対する支援は何か検討しているのか。

98 　集合住宅に住んでおり、集積所に市が貸し出している家庭菜園の利用者が集合住宅のごみ捨て場に捨てていく。これは誰が対応するのか。

99 　集合住宅は現状と変わらないため、行動変容がしっかりされるのか。

100 　小さい集合住宅は、戸別収集になるのか。

101 　公平性を確保するとあるが、集合住宅は戸別収集による変化がなく、不公平ではないか。

102 　集合住宅の場合は、通りすがりに捨てて行ってしまう人が多い。

103 　集合住宅の管理人への指導は行ってるのか。

104
　集合住宅に住んでる方で、ごみ出しが困難であり、お金を払ったり、近所の方に手伝ってもらって出している方がいる。そういったことへの対応はどのように考
えているのか。

105 　集合住宅への支援とは具体的にどういったことをかんがえているのか　。

106 　現在使用している、鳥獣対策のネットは今後どうなるのか。

107 　現在集積所で利用している鳥獣対策のネットのように、戸別収集の際にも、各家庭に配布していただきたい。

108 　ネットやボックスなどの販売しているお店をお知らせしてもらいたい。

109 　戸別収集の際には、鳥獣に荒らされないよう、箱に入れたいと考えているが可能か。

110 　戸別収集の際には品目ごとに箱を用意し、収集日に回収業者が収取品目の箱からごみをもっていってもらうことはできるか。

111 　有料化には賛成ですが、現在集積所で使用しているネットはどうすればいいか。

112
　戸別収集になっても鳥獣に荒らされてしまう懸念がある。
　その対策のためのネットや箱については各自で用意することになるのか。
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番号 意見等 分類１ 分類２

113 　今後ネットの使用等の指示がされるのか。鳥獣に荒らされて散乱してしまうことが非常に心配である。

114 　ごみ収集ネットなどは各自で用意するのか。

115
　廃止となる集積所について、不法投棄がされてしまう可能性がある。集積所の所有者を知ることはできるのか。
　また、市役所で教えてもらえるのか。

116 　集積所に分別されていないごみが不法投棄される。

117 　戸別収集実施後に、利用世帯が共有する集積所の継続を全世帯が希望する場合には継続利用を認めるとあるが、市に対して申請をするのか。

118 　市が所有する集積所はすべて廃止されるのか。

119 　市が所有する集積所とそれ以外の集積所の割合などがわかれば教えてほしい。

120 　共有の集積所について、使わなくなるため、市に寄付をしてもよいのか。

　【その他に関する意見】

番号 意見等 分類１ 分類２

121 　ごみの減量には、企業の努力も必要だと感じる。

122 　以前は、何かを買うにも、繰り返し使う容器に入れて購入をしていた。事業者にもごみとなるものを減らすなど、対策をしてもらいたい。

123
　容器包装プラスチックについては、家庭内で作られるものではなく、商品と一緒に持ち込まれるものです。
　消費者が処理を負担するのではなく、ごみを作った事業者が回収をするのが誠心誠意ではないか。
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番号 意見等 分類１ 分類２

124
　大型店舗において、発泡トレーは回収していても、その他のプラスチック容器を回収していない場合が多く、回収品目が不十分である。
　回収品目を増やさなければ、市民の負担が増えるだけという結果となってしまう。
　容器包装プラスチック類は無料で引き取り、その費用を事業者に負担させるという制度にできないのか。

125 　容器包装の回収を事業者にしてもらうよう、市の条例等で規定するなど、市としてできることをやってもらいたい。

126 　商品を購入する際には、容器を一緒に買わされてしまう。事業者にもごみを減らす工夫をしてもらいたい。

127
　ペットボトル飲料を買わざるを得ない状況であるためペットボトルの製品を買っているのである。
　生産する企業に責任をもってもらいたい。

128 　集合住宅に設置してある拠点回収のボックスを継続利用することはできるのか。

129
　有料となるのであれば、店頭回収を実施している店舗などの情報提供をしてもらいたい。
　また、その際には、店頭回収の実施店舗増やす、資源物を店頭にもっていく際の注意事項を店舗ごとに示すなどの併せて行ってもらいたい。

130
　店頭回収の充実を要請するとしているが、資源物だけでなく、家庭ごみまで捨てていかれてしまう。店にごみを捨て放題の状態になることは避けるべきであり、
協力関係をしっかり持って進めてもらいたい。

131 　拠点回収廃止とは、スーパーなどに置いているものも含まれるのか。

132
　販売店の店頭回収を強化していくとあるが、現在回収していることが少ないと思われる。
　有料化に先行して行っていくべきではないか。

133 　店頭回収を実施している店舗を選ぼうと思っても、寡占が進んでおり、選択ができる状況に無いと感じる。

134 　店頭回収はしっかり充実しているのか。

135 　店頭回収に対して補助金などの支援が行政からされるのか。

136
　店頭回収の品目が減っている店舗がある。
　再開するよう要請等行うのか。

137 　店頭回収にもっていくとポイントがもらえるところを見たことがあるが、そういった制度は何か考えているのか。

138 　店頭回収について、小さい店舗にも要請していくのでしょうか。そういったことからごみの減量につながると思う。

139 　拠点回収の廃止検討とあるが、すべての拠点回収が廃止となるのか。

140 　拠点回収ボックスはなくさないでもらいたい。
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番号 意見等 分類１ 分類２

141

　説明会の事前申し込みについて、当日来ても受けられないと話をされたが、申込者を優先して受け入れ、定員に達するまでは当日来た人を入れてもよいのではな
いか。
　そのように多くの市民に参加してもらった方が良いのでは。
　今後検討をしてくもらいたい。

142 　説明会で配布した資料は市民に配布をするのか。

143 　こういった説明会を自治会単位でもやってもらいたい。

144 　不法投棄防止パトロールは市の職員が行っているのか。

145
　各家庭敷地内でも、戸別のごみ排出場所に不法投棄をされてしまう可能性がある。
　その場合には警察への連絡などの対応があると思うが、市としてどのように考えているのか。

146 　自動販売機周辺では、飲み終わった容器等をポイ捨てされてしまうことがよくある。

147 　食品トレーなどを店内で外して捨てていく人がいる。

148 　警察との連携とあるが具体的に何を行うのか。

149 　出し方が良くない方はいつも同じ。そういった方が指定収集袋で出さずに回収等されないごみが増えてしまいそうで心配。

150 　有料化により、川への不法投棄が増えてしまうことも懸念される。

151
　川の不法投棄に関しては都の管理となるため、市に連絡をしても対応できないといわれてしまう。
　そういった対応ではごみであふれてしまう。

152 　ごみ捨て場に鍵がかかっており、決められた人以外は捨てられないようになっている集積所がある。

153
　以前に未分別のごみの中身を確認し、個人情報が出てきたため、市に連絡をしたところ、個人情報のため、いじらないように言われた。
　この状況では、集合住宅の管理といわれてもやれることがない。
　今後はごみを中身を見てもよいということか。

154 　ルール作りや鍵の設置など、市から管理会社に強くいってほしい。

155 　道路上に不法投棄がされた場合には誰が処理するのか。

156 　ごみの分別に関して指導を徹底してもらいたい。

157 　店の近くにはポイ捨てが多く、拾ったりしているが、今後はどのように処分すればよいか。
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番号 意見等 分類１ 分類２

158 　家の近くの会社の従業員がポイ捨てをしているため、会社を通してでも注意をしていただきたい。

159 　通りすがりの人が家の前にごみを捨てていくことが懸念される。

160
　スーパーなどで食品トレーを店の中で袋等に移し替えて捨てていく人が多くいる。
　その処理費用が商品の金額に加算されているのではと思う。
　ごみは持ち帰り、しっかり家で処分をするよう、教育をしっかり行うべきだと思う。

161 　夜にごみを出す方がいて、困っていたが、その対策等について説明があり良かった。

162 　不法投棄防止パトロールの回数増加とあるが、今も不法投棄がされている。そういったものの処理などはどうすればよいのか。

163
　集合住宅に外国人が多く住んでおり、習慣が違うのか、ごみの出し方が良くなく、虫が湧いたりしている。集合住宅の所有者を通じてでも指導をしてもらいた
い。

164 　他店で買ったもののごみを捨てられてしまう店がある。その対策も検討する必要がある。

165 　自治会等と連携し、外国人に対して外国語の分別方法等の案内を送付するなど、外国人への周知の強化も検討してください。

166 　戸別収集の実施により、増加する収集費用で支出の方が大きくなってしまうのではないか。

167 　収集人員等の増加する費用は収集袋の販売により得られる収入で賄うのか。

168 　有料化対象外の品目の処理費用等については、変わらず税金を利用するということだと思う。

169
　他市では、想定よりも減量が進まずに増額したと聞いた。
　減量につながらずに、結果的に税金が増えるだけとなることを危惧している。
　市として手数料に関する見通しはあるのか。

170 　収集車等を増やすことも検討していると聞いたが、その試算が審議会で公開されたと思うが、試算を示してもらいたい。

171 　分別の方法などについて、市の職員にきて説明してもらうことはできるのか。

172
　小学校の授業でごみ問題について勉強していると聞いた。
　もっと早くそういった教育や、市民ことを実施できていれば、違ったのではないかと思う。

173 　生ごみ処理器を利用しており、多くの方がそういった意識をもってもらえると変わると思う。

174 　自治会などでも、話を聞く機会があればよいと思う。
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番号 意見等 分類１ 分類２

175 　ペットボトルはラベルとキャップを外すなど、細かい分別方法についてもこういった機会に周知した方が良いのでは。

176 　環境教育の実施していくなどとあるが、これらを実施した後に必要であれば有料化とするべきではないか。

177 　子供たちのごみ問題に関する考え方を知りたい。

178 　環境教育、ごみに関する普及啓発の充実とあるが、子供たちから教育を行っていただきたいと思っています。

179 　事業所で発生するペットボトル等についても分別意識がなく、事業者に対しても指導を行ってもらいたい。

180 　子供にごみ袋を持たせて、ポイ捨てを拾ってもらうようにするのはどうか。

181
　難しい漢字が使われているなど、障害のある方への配慮が十分ではないのではないかと感じる。
　ふりがなを振るなどの対応はしてもらえるのか。

182 　家庭菜園で出るごみなど、捨てる頻度が少ないごみは分別する際に迷ってしまう。もっと出し方をわかりやすく示してもらいたい。

183 　分別方法について聞けるコールセンターなどを用意してほしい。

184
　過去にダストボックスを置いていた場所を集積所として使っているが、その所有者が会社になっていて、会社がつぶれている状態であるため、管理ができない状
況である。
　個別収集導入により使わなくなった場合には市で閉鎖等行ってもらいたい。

185 　ひまわり畑やデエダラ祭りの予算をごみ処理に使えば有料化を実施せずに済むのではないか。

186
　ミニ・キエーロをもっとPRしていくべきである。
　また、希望世帯には２つ配布したほうが良い。

187 　粗大ごみの販売は実施しているのか。

188 　家庭ごみの有料化について、市議会への説明はしているのか。

189 　ミニ・キエーロは市内でどれくらいの人が使っているのか。

190
　番号が書いてあるシールを販売し、購入者を記録する。それを任意の袋等に張って出してもらうことで、排出者の特定が容易にできるようになる。
　こうすることで、集積所方式を継続しながら排出者の特定が可能である。

191 　びんが引き続き無料とのことだが、化粧品のびんは不燃ごみであったりして、何がびんで回収されるのか分かりにくい。わかりやすく示してほしい。

192 　資源回収奨励金制度の拡充とあるが、単価が上がるのか。
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番号 意見等 分類１ 分類２

193 　ごみ収集カレンダーを回覧する際に便利になるよう、もう少し小さいものが用意できないか。

194 　粗大ごみを修理して市民向けに販売等を行うことで、ごみの減量になるのではないか。

195 　有料化実施の際には、ごみ分別辞典を配布してもらえるのか。

196 　ごみ収集カレンダーについては、現状の年間表のようなものも残してもらいたい。

197 　意見公募では、家庭ごみ有料化及び戸別収集を実施することが決まっているという前提なのか。

198 　ごみを減らそうとしても、消費者には限界がある。

199 　市によって収集方法が違うのはなぜか。

200 　説明会などを実施してもごみが減らなかったということか。

201 　処理場が一緒だと、分別方法が一緒なのか。

202 　ごみを燃やして出た熱を再利用しているところがあると聞いたが、そういった計画はあるのか。

203 　可燃ごみの重量はどれくらいか。

204 　可燃ごみのうち35%が生ごみということは、約4,000ｔ程度が生ごみであり、そのうち未利用食品は約4割程度ということで良いか。

205 　これまでどのような減量施策を実施してきたのか。

206
　これまで実施した施策及びその効果を説明するべきである。
　後日、回答をHPで掲載する際に示してください。

207
　今後実施していく施策の中にも先行して実施するべき施策があるのではないか。
　そういった、施策を実施し、それでも必要な場合に有料化を実施するべきではないか。

208 　収集した粗大ごみはどのように処理をしているのか。

209 　粗大ごみとして回収したものを修理し、販売等行うことでごみの減量ができる。そういった、再利用に力を入れて取り組むべきではないか。

210
　リユースを併せて行っていかないと、有料化を行っても、十分に効果を発揮しないのではないか。
　過去に粗大ごみのリユースを実施していたとのことだが、ごみ問題に関心が高まっている今とは状況が違うと思われるため、実施するべきであると考える。
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番号 意見等 分類１ 分類２

211 　現状も分別の徹底が非常に難しい。分別がされていないごみがあるが、高齢ということもあり、分別が難しい方もいる。

212
　リサイクルにはお金がかかってしまう。
　リユースを促進するためにも、分別をより細かくした方が良いと思う。

213 　家庭ごみの有料化及び戸別収集の情報は各家庭には届かないのか。

214
　生ごみを燃やすとCO2が出る。大学の研究で、生ごみはさら地においておけば約２５日で肥料になる。
　そうすれば人手も費用も不要であるため、燃やさずにそういった処理方法をやってほしい。
　また、この教授の講演をしてほしい。

215 　入れ歯や皿を回収し、再利用を行っているということを聞いたことがある。そういった先進市の事例で参考になることが多くあるのではないか。

216 　東大和市ではコンビニにペットボトルをもっていくとポイントがもらえるという取組を見たが。本市はできないか。

217 　リユースについて、他市では様々な取組をしていると思うが、武蔵村山市では過去に施策を実施していたのか。

218 　ごみ対策課の職員は何名いるのか。

219 　生ごみ処理機を斡旋するようなことを聞いたが、どういったものになるのか。

220 　ごみの収集日に毎週出さなくてもよいか。

221 　ミニ・キエーロはどんなものなのか。虫やにおいはどうなのか。

222 　ミニ・キエーロは、生ごみを分解するための菌を添加したりするのか。

223 　粗大ごみを修理して販売するということは行わないのか。

224 　ミニ・キエーロの利用状況やアンケート結果を知りたい。

225 　ごみに関する周知啓発について気になる。

226 　ごみの減量について様々考えているが、どう減らしてよいか疑問があり、個人でできることには限界があるように感じる。

227
　スーパーなどでも大量に売れ残りなどが廃棄されていて、その対策を重点的に行った方が良いのではないか。
　その処理は誰が行っているのか。

228 　市民に対する要望ばかりが書いてあるが、市も減量のために努めてもらいたい。
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番号 意見等 分類１ 分類２

229 　飲食店などで出るものもあると思うが、食品ロスの中身はどういったものがあるのか。

230 　落ち葉を出す日にち等はカレンダーで出す日の指示はあるのか。

231 　雑紙について、資源化できるものとできないものを明確な基準を示してもらえると、分別がしやすくなる。

232 　かんやペットボトルは従来どおりつぶして出してよいのか。
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